

Histoire du GPL : de 1981 à 1989

Les premiers comptes rendus de réunion que nous avons trouvés dans les archives datent de 1981.

A cette date, le groupe compte 110 membres et organise 52 sorties dont 14 participations aux randonnées d'autres associations.

Seul existe un calendrier pour les marches du samedi, celles du dimanche semblant se faire au coup par coup. Elles ont lieu surtout dans les environs de Lons.

Remarquons cependant, la rando du « lever de soleil sur la Dôle »

Daniel Thévenet entre au bureau.

Une question est posée : faut-il annuler les sorties par mauvais temps ou les maintenir coûte que coûte ?? Réponse : la décision sera prise au départ, par la majorité des participants.

1982

Le groupe s'investit dans l'organisation du « parcours du cœur » et cherche un coordinateur pour les sorties du dimanche.

Le premier méchoui est organisé à Rosnay avec 52 inscrits et le 11 décembre, a lieu une soirée « civet de lièvre » avec plus de 50 participants.

46 sorties sont organisées pour l'année.

Des évolutions se font jour :

- Certaines marches sont mises en place pour ceux qui ne souhaitent pas participer à celles organisées par les foyers ruraux.*
- Par ailleurs, en même temps que les sorties normales, on souhaite greffer des parcours plus courts et plus faciles*
- Les départs se font à l'heure fixée par l'organisateur*

Quelques critiques : on cause, on marche trop vite, on n'observe rien, il faut respecter l'esprit du groupe

1983

Se tient la première réunion d'organisation de randonnées, ouvertes à d'autres membres que ceux du bureau (les années précédentes, seuls les membres du bureau organisaient les randonnées)

Notre groupe a la charge d'entretenir le GR59 : les échelles de Sermu, le bois de Perrigny ...

L'Assemblée générale se tient en soirée, le 13 décembre : 132 personnes sont inscrites et ont payé leur cotisation de 20 francs. 69 sorties ont été organisées dont un quart avec d'autres organismes.

La traditionnelle soirée « lapin chasseur, purée » est organisée le 10 décembre.

Liliane Tonnaire et René Meunier entrent au bureau.

Question du jour du Président Patard : Le dimanche, faut-il organiser 2 sorties, une pour la journée, une pour l'am ? Le Président rappelle la nécessité de bien préparer sa sortie, de relever les noms des participants et de préciser les lieux de RV pour ne pas se manquer.

1984

Une tentative d'organisation de sorties le mercredi se fait jour, pour les personnes qui sont seules la semaine : petites promenades à allure modérée.

La première rando de la saison, à lieu le samedi 3 Mars à Plainoiseu, au château du Pin.

77 randonnées ont été organisées dans l'année dont 13 le mercredi.

La cotisation n'étant pas payée par tous, elle sera exigée dès la 2^e rando et le tarif sera inscrit sur le programme ; elle subit une augmentation et passe à 25 Frs

Proposition d'une soirée diapo en début d'année prochaine et modification des statuts car 11 membres sont au bureau et le règlement n'en prévoit que 8.

Le Président remarque qu'on se laisse entraîner à un rythme de plus en plus rapide, sans égards pour les autres, c'est la fuite en avant (sic)

Il rappelle aux organisateurs : regrouper la colonne trop étirée, organiser des temps de repos (éviter de repartir au moment où les derniers rejoignent) profiter du paysage et de la nature.

Le non-respect de ces conseils expliquant, selon le Président, avec le mauvais temps, la moindre participation aux randonnées cette année.

1985

C'est le 10^{ème} anniversaire du groupe : les 4 premiers membres ont participé, pour la première fois, à une sortie organisée à Chatillon le 10 juillet 1975 avec repas « chez Yvonne »

Le Gpl est contacté » pour l'animation d'été de la ville de Lons-le-Saunier. Les sorties sont annoncées sur « radio Lacuzon » mais le passage sur les ondes étant facturé, le Gpl renonce.

Un débat crucial a lieu cette année, sur la participation du groupe à diverses randonnées de foyers ruraux et autres municipalités. La position officielle devient :

- *Le groupe a sa vie, son unité et ne doit pas être une officine qui oriente vers les sorties possibles.*

Une quarantaine de personnes assistent à l'Assemblée Générale. 85 sorties ont été programmées (30 le samedi, 23 le dimanche, 12 le mercredi et 20 hors programme)

On note une participation féminine plus importante avec un équilibre entre les 2 sexes, en fin de saison.

La séance diapo n'ayant pu être organisée, elle est programmée pour l'année suivante.



1986

La place de Verdun est choisie comme départ officiel des randonnées du groupe, tout en laissant la possibilité de rejoindre le groupe, à l'endroit du début de la marche.

Les « voies du sel » du 14 au 17 août font leur apparition. Le Président Patard et son Vice-Président Jean Maréchal se rendent à la première réunion d'organisation. Le Gpl assurera le balisage du Château du Pin au château de la Muyre.

On envisage l'achat d'un podomètre qui ne serait utilisé que par une seule et même personne : la plus assidue aux sorties.

En septembre, 1^{ère} sortie annuelle en car : Romanèche-Thorens, visite de Cluny et arrêt dans les vignobles du Beaujolais, au retour.

Les voyages annuels seront, au début, à vocation touristique, uniquement.

Le 13 décembre, a lieu le repas de fin d'année, au relais « Paris-Genève » à Perrigny.

L'Assemblée Générale a lieu le 20 décembre au Centre Social, avec une trentaine de participants. 88 sorties ont été organisées : 30 le samedi, 26 le dimanche, 1 le mercredi, 8 en ski, 2 les jours fériés et 21 avec d'autres associations.

Moyenne des participants : 15,5 personnes le samedi et 17 le dimanche.

La situation financière étant légèrement excédentaire, la cotisation est maintenue à 25 Frs. Le Groupe cotise pour sa participation aux randonnées « d'Agora sport »

1987

Le Président Patard aimerait bien être remplacé dans sa fonction mais aucun candidat ne se présente. Il restera encore un an à son poste, le temps de convaincre un adhérent de prendre la suite.

Les activités instaurées les années précédentes se pérennisent :

- *La soirée diapos (thème églises romanes du Jura et d'autres régions) se tient en janvier.*
- *Un 2^e voyage annuel est organisé, il a lieu à Colmar*
- *Le balisage des « voies du sel » s'effectue au départ de Perrigny (6 volontaires)*

97 sorties ont été programmées (dix annulées) avec une participation moyenne de 13,36 pour le samedi et 17,12 pour le dimanche.

La cotisation passe à 30 frs

Lors de l'Assemblée Générale, l'unanimité se fait sur le but des randonnées : pas seulement de la promenade, mais l'enrichissement de l'esprit en regardant autour de soi. Je cite le secrétaire de l'époque : « et les dernières bouteilles sont sacrifiées pour célébrer cette belle unanimité... »

Le rédacteur de ces lignes précise : un sacrifice à effectuer avec modération, bien sûr.



1988

Est élaboré un barème officiel de participation au transport proposé par Georges Poncet et devient un sujet traditionnel de débat pendant les Assemblées Générales et ce, dès la fin d'année, par la promesse du Président, de son réexamen.

Le Groupe compte 114 cotisants en date du 9 novembre et depuis sa création : 799 membres.

Les « voies du sel » ne sollicitent plus le Gpl pour le balisage, mais les volontaires ne chôment pas car le syndicat d'initiative a besoin d'eux pour les sentiers environnants.

Le voyage de fin d'année se déroule à Yvoire et Evian, avec une croisière sur le Léman.

49 personnes sont présentes à l'Assemblée Générale qui se tient au Centre Social (une centaine de sorties prévues et 85 réalisées : 32 le samedi, 30 le dimanche et 5 en semaine. 11 sorties ski et 11 pour d'autres associations ;

Des chaussettes sont offertes aux 3 marcheurs les plus assidus.

Jacques Deville rentre au bureau.



1989

Faut-il essayer les raquettes ? personne n'a d'expérience, aussi cette première tentative n'aura pas de suite.

Les règles de fonctionnement de notre groupe évoluent tout doucement :

- *Le comité, pour l'élaboration des randonnées s'élargit : entrée de Jacqueline Cornet et Jean-Marie Garet*
- *Ouverture d'un livret de caisse d'Epargne sous l'impulsion du nouveau trésorier : Jacques Devillé*
- *Signalement des difficultés et du matériel nécessaire dans les annonces des randonnées.*
- *Pendant les sorties, dans le cas d'un groupe important, prévoir un responsable, à l'arrière.*

70 personnes participent au voyage annuel à la Grande Chartreuse et 58 personnes au repas du 17 décembre.

Le Président Patard l'annonce lors de l'Assemblée Générale du 15 décembre : il a été président pendant 15 ans et ne veut plus l'être.

102 sorties programmées cette année (33 le samedi - 33 le dimanche - 8 les jours fériés - 20 avec les autres associations)

Record de participation : 36 pour le samedi, 34 le dimanche. La tradition se perpétue avec de fortes divergences sur le barème de participation aux frais... et la cotisation passe à 35 frs.

Fin de la Présidence de Monsieur Patard, créateur du Gpl.